

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Lunes, 24 de abril de 2023

MINISTERIO DE DEFENSA

@DefensaEc

El personal de @FFAAECUADOR se capacita constantemente para el cumplimiento de sus misiones. [Ver más](#)



@MuseosDefensaEC

🏠 El #DíaMundialDelLibro📖 fomenta la lectura y literatura en niñas, niños y adultos.

"El libro es fuerza, es valor, es poder, es alimento; antorcha del pensamiento y manantial del amor". Rubén Darío. [Ver más](#)



SEGURIDAD Y DEFENSA

El Comando Conjunto de las Fuerzas Armadas calificó tres ascensos de generales. Expreso

El Comando Conjunto de las Fuerzas Armadas (FF.AA.) informó el 22 de abril de 2023, luego de un proceso de revisión exhaustivo, calificó el ascenso de tres miembros de la institución a generales de división y teniente general. [Ver más](#)



"¿Dónde están las armas?": Así se llevan a cabo los operativos en las "zonas calientes" de Esmeraldas. Vistazo

Un convoy militar irrumpió en una de las llamadas "zonas calientes" de Esmeraldas. Armados con fusiles y ametralladoras, los uniformados acorralan en su propio escondite a un pandillero, sospechoso de fomentar la violencia que asola al país.

[Ver más](#)



Primer llamado al acuartelamiento a final de mes. La Hora

La presentación para el primer llamado de acuartelamiento 2023 se realizará este sábado 29 y domingo 30 de abril desde las 07:00 hasta las 17:00.

Los jóvenes ecuatorianos de 18 a 22 años que quieran cumplir con el servicio militar pueden inscribirse en línea de manera gratuita para obtener un cupo para los días de presentaciones. [Ver más](#)



María Paula Romo, exministra del Interior: Esta inestabilidad permanente, tener en jaque todo el tiempo a este o cualquier gobierno, debilita la respuesta estatal contra los criminales. El Universo

El secuestro del equipo periodístico de El Comercio, hace cinco años, fue un "punto de inflexión" para la sociedad ecuatoriana porque esta se "topó de frente" con una realidad de violencia creciente que hasta ese momento no se había vivido. Es la reflexión que hace la exministra del Interior del régimen de Lenín Moreno, María Paula Romo, quien actualmente reside en Estados Unidos por cuestiones académicas, pero que sigue con preocupación los problemas políticos y de inseguridad del país. [Ver más](#)



En 15 días la Secretaría de Seguridad de Quito enviaría el pedido de porte de armas para agentes metropolitanos. ¿Es viable este requerimiento? El Universo

Ante el aumento del índice de violencia y criminalidad que se ha registrado en Quito, la Secretaría de Seguridad y Gobernabilidad, del Municipio capitalino pretende que el Cuerpo de Agentes de Control Metropolitano tengan el permiso para portar armas de fuego. Pero ¿es viable este pedido para los cerca de 1.200 agentes? [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Lunes, 24 de abril de 2023

<p>La inseguridad dificulta el retorno a clases en el régimen Costa. Primicias El Ministerio de Educación presentó en noviembre de 2022 el Plan Escuela Seguras, ante el aumento de los índices delictivos en el país. Pero padres de familias y docentes aún tienen reparos por la seguridad. Ver más</p>	
<p>Agente de CTE y 'tiktok', asesinado en peluquería de Guayaquil. Primicias Erwin Reyes tenía 33 años y era vigilante de la Comisión de Tránsito del Ecuador (CTE). Mientras que a Tik Tok subía videos humorísticos en su cuenta de "El Alacrán". El agente de la CTE resultó asesinado en una peluquería del noroeste de Guayaquil. Ver más</p>	
<p>Aumento de limpiaparabrisas en Quito causa malestar y temor por robos. El Comercio En un recorrido realizado por EL COMERCIO el jueves 20 y viernes 21 de abril del 2023, en horas de la mañana, en varios puntos del norte de Quito se contó cerca de 35 personas que se dedican a esta actividad. Ver más</p>	
<p>Exsecretario de Comunicación propuso que una mujer lidere la Secretaría de Seguridad Pública. El Comercio El exsecretario de Comunicación, Andrés Seminario, planteó antes de dejar su cargo que la Secretaría de Seguridad sea encabezada por una mujer. Pero más allá del género, se debe nombrar a alguien con conocimiento técnico y experticia, dicen analistas. Ver más</p>	
<p>Esmeraldas marcha en contra de la inseguridad. El Comercio El incremento de las muertes violentas y extorsiones son los motivos de una marcha contra la inseguridad en Esmeraldas, convocada por la sociedad civil que agrupa a todos los sectores productivos y sociales. La medida pacífica será este lunes 24 de abril de 2023 y se iniciará a las 10:00 con una concentración en el sector Aire Libre, en el sur de esta ciudad del norte de Ecuador. Ver más</p>	
<p>Fuerte choque entre el fiscal Francisco Barbosa y el ministro de Defensa Iván Velásquez: "Mientras yo sea fiscal general no habrá ninguna comisión de la ONU en Colombia". Semana El debate que se ha desarrollado alrededor de un posible "entrampamiento" a Jesús Santrich llevó hace un tiempo al fiscal general de la nación, Francisco Barbosa, a reclamarle al presidente de la Jurisdicción Especial para la Paz (JEP), Roberto Vidal López, y lo invitó a presentar una denuncia sobre el mencionado suceso. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #LosRíos Efectivos militares frustraron un intento de robo a un local comercial en #Ventanas, donde se aprehendió a 1 ciudadano que tenía en su poder 1 arma de fuego con 10 municiones, evidencias fueron entregadas a las autoridades competentes. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #LosRíos Efectivos militares brindan ayuda humanitaria a la población del cantón #Quevedo, que han sido afectadas por las inundaciones y desbordamientos de ríos a causa de la época invernal, garantizando así la seguridad y bienestar de la ciudadanía en general. Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Lunes, 24 de abril de 2023

<p>@FFAAECUADOR #Loja @FFAAECUADOR ejecutaron operación de vigilancia y protección en la parroquia San Francisco de Vergel, del cantón Palanda, donde se localizó 2 campamentos improvisados, materiales y herramientas que serían utilizadas para actividades de minería ilegal. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #SantaElena Efectivos militares intensifican las operaciones militares de control de armas, municiones y explosivos en diferentes sectores de conflictividad de la provincia. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #Imbabura Realizando operaciones militares en contra de la minería ilegal, parroquia La Merced de Buenos Aires, cantón San Miguel de Urcuqui, se decomisó 500 bultos de material mineralizado. El material encontrado fue entregado a las autoridades competentes. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR Realizando operaciones militares en la provincia de #LosRíos, se obtuvieron los siguientes resultados: #Quevedo Decomiso de un arma traumática y 6 municiones. #BuanaFé Aprehensión de un ciudadano que conducía un taxi reportado como robado. #Mocache Decomiso de 36 municiones. Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador Actividades realizadas por el personal de @inocarec permitieron el posicionamiento del Ecuador dentro del Sistema del Tratado Antártico y fortalecieron la proyección Geopolítica y Oceanopolítica de nuestro país en la Antártida. Ver más</p>	
<p>@FuerzaAereaEc Con el propósito de precautelar la seguridad de la población, personal militar de la Fuerza Aérea Ecuatoriana intensifica las operaciones de control de armas, municiones y explosivos en sectores estratégicos de #Esmeraldas. Ver más</p>	

COYUNTURA

<p>Cuatro claves para entender el caso Flopec. Primicias El juicio político contra el presidente Guillermo Lasso puso la atención en un negocio cuyos detalles son desconocidos para la opinión pública: el transporte marítimo de petróleo, a través de la Flota Petrolera Ecuatoriana (Flopec). Ver más</p>	
<p>El Metro le cuesta a Quito USD 2,5 millones mensuales. Primicias Un cambio tecnológico en los trenes frena el inicio del cobro del pasaje del Metro de Quito. Sus autoridades creen que se solucionará en máximo tres semanas. La actual administración municipal incumplió, por cuarta ocasión, su ofrecimiento de poner en marcha el Metro de Quito. Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Lunes, 24 de abril de 2023

Saquicela: Debe revisarse el modelo de estructura de la justicia. Primicias

Iván Saquicela, presidente de la Corte Nacional de Justicia (CNJ), habla del estado actual de la justicia en Ecuador. También aborda la falta de recursos. La Función Judicial en Ecuador está en crisis. Por un lado, sus autoridades acusan una falta de recursos por la reducción en las asignaciones desde el Gobierno Nacional.

[Ver más](#)



Lasso cerrará comparecencias a juicio político este 26 de abril. Primicias

En la segunda semana del juicio político se prevé la recepción de 15 testimonios. De hecho, el cronograma inicia este lunes 24 de abril del 2023 con la presencia de constitucionalistas y prevé concluir el miércoles 26 con la comparecencia del presidente Guillermo Lasso. [Ver más](#)

Nota referente:

[El Universo](#), [Expreso](#)



El negocio de Internet de ETAPA deja de ser sostenible. Primicias

La facturación de los servicios de ETAPA, la empresa municipal más grande de Cuenca, ya no cubre proyectos de inversión y gastos operativos. La facturación de los servicios de ETAPA, la empresa municipal más grande de Cuenca, no alcanza para cubrir sus proyectos de inversión y gastos operativos.

[Ver más](#)



Ciclo Costa-Galápagos inicia para 2,5 millones de estudiantes. El Comercio

El año lectivo 2023-2024 arranca en el ciclo Costa-Galápagos para 2,5 millones de estudiantes. La ministra de Educación, María Brown, tiene previsto inaugurar el año lectivo el lunes 23 de abril en una escuela del suburbio de Guayaquil.

[Ver más](#)



Desbordamientos de 27 ríos y quebradas en Guayas y Los Ríos. El Comercio

La población de 13 cantones de Guayas y Ríos se inundó con el desbordamiento de 27 cuerpos de agua (ríos, riachuelos o quebradas).

La Secretaría de Gestión Nacional de Riesgos del Ecuador (Sngre) detalla en su informe diario que los desbordamientos se presentaron la noche del sábado 22 de abril del 2023. [Ver más](#)



Dos niñas fallecieron durante un deslave ocurrido en Imantag, provincia de Imbabura. El Universo

Un deslizamiento de grandes proporciones registrado la noche del sábado 22 de abril, en Imantag, cantón Cotacachi, provincia de Imbabura, dejó sin vida a dos menores de edad y afectó a varias viviendas.

[Ver más](#)



Inicio del año lectivo 2023-2024 en la Costa: se postergan clases presenciales en Santa Lucía, Colimes, Balzar, Palestina y Salitre, en Guayas; y Vinces, en Los Ríos. El Universo

Debido a las inundaciones que han sufrido algunas localidades de Ecuador, el Ministerio de Educación anunció este domingo, 23 de abril, la suspensión de las clases presenciales en escuelas y colegios de los cantones Santa Lucía, Colimes, Balzar, Palestina y Salitre, en Guayas; y Vinces, en Los Ríos. [Ver más](#)



Vocales electos del Consejo de Participación Ciudadana recibirán sus credenciales. El Universo

Este lunes, en una ceremonia que se realizará en el Teatro de la Casa de la Cultura en Quito, el Consejo Nacional Electoral (CNE) entregará las credenciales a los siete vocales del Consejo de Participación Ciudadana en los que se acredita haber sido electos para ocupar esas dignidades para el periodo 2023-2027. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Lunes, 24 de abril de 2023

Ecuador es el cuarto país con más deuda con el FMI, pero necesita más financiamiento en medio de la actual crisis económica, política y social. La Hora

Durante los últimos dos Gobiernos, es decir, las administraciones de Lenín Moreno y Guillermo Lasso, una de las metas económicas ha sido cambiar deuda cara y poco transparente (China) por deuda más barata y con mejores condiciones.

[Ver más](#)



El gobierno de Guillermo Lasso es un mandato con punto final. Expreso

¿Qué necesita un presidente para mantenerse en el cargo, en Ecuador? Antes requería el apoyo de los militares. Hoy, ya no es así; tenemos unas Fuerzas Armadas democráticas, apegadas a la Constitución y que no se meten en asuntos políticos. Actualmente, un presidente ecuatoriano, para durar los cuatro años para los que fue elegido, requiere una sólida mayoría parlamentaria que le permita, no solo gobernar, sino también pasar las leyes necesarias para cumplir con sus promesas de campaña. [Ver más](#)



OPINIÓN

A pedacitos, el juicio político a Lasso se desmorona. Santiago Basabe. Primicias

Con el paso de los días, a pedacitos, el juicio político al Presidente Lasso se desmorona. Las razones son varias. De un lado, los intereses de las bancadas legislativas de oposición van en líneas opuestas y eso ha erosionado rápidamente la aparente coalición que existía al inicio del proceso.

[Ver más](#)



Despierten por la paz. Miguel Rivadeneira Vallejo. El Comercio

La esperanza activa nunca se pierde. Activa si se trabaja para conseguir la paz y no se espera pasivamente que llegue, sin sacrificio ni aporte para su logro, que no se va a conseguir. Los acuerdos entre dirigentes y actores políticos, sociales e indígenas no se avizoran y por ello no puede desmayarse en la lucha porque el momento es serio y demanda el aporte de todos los sectores.

[Ver más](#)

EL COMERCIO

Muerte cruzada. Farith Simon. El Comercio

El presidente Lasso declaró que, en caso de que exista la posibilidad de ser destituido por el juicio político, activaría la muerte cruzada, es decir disolvería la Asamblea, se anticiparían las elecciones y podría gobernar emitiendo leyes con dictámenes favorables de la Corte Constitucional.

[Ver más](#)



¿Recuperar el civismo? Miguel Hernández Terán. El Universo

Estamos abarrotados de noticias negativas: sicariatos, robos, abusos, temores, etc. Si nos centramos en los problemas delincuenciales está claro que vivimos una penosa y grave indefensión. Si nos centramos en los problemas de justicia está claro que las carencias físicas son terribles, y es muy evidente también que al menos algunos de los jueces que liberan presuntos criminales de bandas delincuenciales son amenazados: o los sueltan o los matan.

[Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Lunes, 24 de abril de 2023

Señales falsas. Simón Pachano. El Universo

“No tienen los votos” fue la frase que se viralizó al conocer el comunicado del movimiento Revolución Ciudadana en el que pedía o exigía que el presidente de la República disuelva la Asamblea y convoque a elecciones. Había suficientes razones para pensar de esa manera, ya que si estuvieran seguros de contar con los votos suficientes solamente tendrían que esperar un par de semanas para poner fin al mandato presidencial.

[Ver más](#)



Ni jurídico, ni ético. León Roldós. El Universo

A lo absurdo ya acumulado, a los votos “preanunciados” de legisladores por ser opositores, se agrega como supuesto sustento un proyecto de texto de indicios de responsabilidad penal, de tiempo anterior a Lasso, por lo acontecido en Flopec, en cuanto al contrato con Amazonas Tankers, que se habría elaborado en el interior de la Contraloría General del Estado, nunca expedido al exterior, no enviado a la Fiscalía del Estado, ni a entidad alguna del sector público.

La muerte cruzada, desde la Asamblea, es propuesta alternativa del expresidente Correa.

[Ver más](#)



Goísmo presidencial. Salvatore Foti. La Hora

El juicio político al actual mandatario sigue su camino en medio de cuestionamientos e inclusive acusaciones de que desde el Ejecutivo se intenta cambiar la postura de los asambleístas favorables a la destitución del mandatario, a través de negociaciones lideradas por el ministro de Gobierno, Henry Cevallos.

[Ver más](#)



El reclamado liderazgo. Manuel Castro M. La Hora

Es fácil formular diagnósticos, como difícil proporcionar soluciones posibles a los gobernantes. La mayor parte queda en consejos. De no acertar en las soluciones, tal vez por incapacidad, surge en los detentadores del poder el engaño, la propaganda emocional y a veces la mentira de mala fe.

[Ver más](#)



RADIO Y TELEVISIÓN

Sector de La Pulida reporta desbordamiento de una quebrada tras fuertes lluvias. Telemazonas 23-abr-2023



Declaran emergencia por inundaciones en Santa Lucía y Palestina. Telemazonas 23-abr-2023



Los cambios de posturas y silencios hacen que el juicio político contra Lasso sea incierto. Telemazonas 23-abr-2023



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Lunes, 24 de abril de 2023

<p>Ecuador cuenta con baja tasa de vacunación contra sarampión, rubéola, entre otros. Teleamazonas 23-abr-2023</p>	
<p>Vías cerradas por el invierno. Ecuavisa 23-abr-2023</p>	
<p>Las intensas lluvias incrementaron el promedio de agua que recibía la presa. Ecuavisa 23-abr-2023</p>	
<p>La quebrada de la pulida se desbordó en el norte de Quito. Ecuavisa 23-abr-2023</p>	
<p>La vía Alóag-Santo Domingo colapsó en el kilómetro 56. Ecuavisa 23-abr-2023</p>	
<p>La vía Calacalí - La Independencia está cerrada por 19 derrumbes. Ecuavisa 23-abr-2023</p>	
<p>Se registraron deslizamientos en la vía Riobamba - Colta - Bucay. Ecuavisa 23-abr-2023</p>	